
  La Fiscalía General del Estado (FGE) de Puebla detuvo a 19 
personas, entre directivos y personal del penal San Miguel por 
el caso del bebé Tadeo hallado en un contenedor de basura. 
El gobernador Miguel Barbosa designó como nuevo titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública a Daniel Iván Cruz Luna, 
remplazando a Rogelio López Maya.
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Estamos en un 
momento decisivo 
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Lilia Cedillo
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En 64 juntas 
auxiliares de 
Puebla se repetirán 
plebiscitos; hubo 
anomalías en 74

Aplicará Eduardo Rivera 26 programas 
y 759 líneas de acción durante el trienio

Liberan a Leslie 
y seis personas 
más detenidas el 
pasado sábado
Leslie Alcántara y las seis Leslie Alcántara y las seis personas que personas que 
fueron detenidas junto con ella el pasado fueron detenidas junto con ella el pasado 
domingo fueron puestas en libertad la domingo fueron puestas en libertad la 
noche de ayer  lunes.noche de ayer  lunes.

    SIN MSIN MÓÓVILVIL
La periodista Maru San Martín, La periodista Maru San Martín, 
exige justicia en el caso del bebé exige justicia en el caso del bebé 
encontrado muerto al interior encontrado muerto al interior 
del CERESO.del CERESO.
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El presidente, Eduardo Rivera Pérez, presentó el Plan Municipal de Desarrollo (PMD) El presidente, Eduardo Rivera Pérez, presentó el Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 
2021-2024, que está conformado por cinco ejes rectores, cuatro enfoques transversales, 2021-2024, que está conformado por cinco ejes rectores, cuatro enfoques transversales, 
26 programas y 759 líneas de acción.26 programas y 759 líneas de acción.
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Asesinan al presidente auxiliar 
electo de Xopanapan, Huauchinango

Después de haber celebrado la victoria, fue sacado por la fuerza de su casa para Después de haber celebrado la victoria, fue sacado por la fuerza de su casa para 
ser hallado muerto en una cunetaser hallado muerto en una cuneta
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ANGELOPOLITANAS

ESTAMOS EN UN MOMENTO DECISIVO 
PARA CORTAR LA CADENA DE 
CONTAGIOS: RECTORA LILIA CEDILLO

Felicitó a docentes, administrativos, directivos y alumnos por la 
unidad y trabajo para un regreso seguro a la presencialidad

Tras escuchar el Primer Informe de la 
maestra María Guadalupe Tita Vázquez 
Espinosa de los Monteros, directora de 
la Facultad de Ingeniería Química (FIQ), 
la Rectora Lilia Cedillo Ramírez reconoció 
avances y logros en las actividades sus-
tantivas de esta unidad académica, en 
equipamiento en infraestructura física y 
educativa, así como en el análisis para 
diseñar estrategias de un regreso segu-
ro de sus estudiantes a la presencialidad: 
“Necesitamos seguir cuidándonos; esta-
mos en un momento decisivo para cortar 
la cadena de contagios del COVID-19”, 
subrayó.

A sus docentes, una planta de 110 

profesores, 95.5 por ciento con posgrado, 
los felicitó porque en este periodo de pan-
demia han continuado con sus activida-
des académicas, como cursos, conferen-

publicaciones en revistas internacionales 
de alto impacto, así como en sus clases 
virtuales para continuar brindando una 
formación de calidad.

“Me da gusto constatar todos estos 
avances en la Facultad de Ingeniería 
Química, que no sólo ha crecido en pro-
gramas de estudio, sino también en la 
calidad de estos. Su desarrollo en la aca-
demia, en sus licenciaturas y posgrados y 
en su vinculación con la industria.

La pasión que desatan los plebiscitos en las 
juntas auxiliares, en esta ocasión, le salió 
barata al gobierno poblano.
De las 659 juntas auxiliares del estado donde 
hubo elecciones el domingo, en el 11.22 por 
ciento hubo irregularidades en el desarrollo 
de los plebiscitos, es decir 74 casos, informó 
la secretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill.

Hay 465 candidatos confirmados como ganadores, y en 585 
juntas auxiliares se llevó a cabo el proceso sin ningún tipo 
de incidente y hasta ahora sólo en 64 se va a reprogramar 
otra contienda.
Se confirmó el fallecimiento del alcalde auxiliar electo de 
Xopanapa, Huauchinango, Mariano Gregorio Gutiérrez, quien 
presuntamente fue asesinado el 23 de enero tras ganar la 
elección.
En su intervención, el gobernador Luis Miguel Barbosa dijo 
que en la mayoría de la renovación de los gobiernos se hizo 
en términos pacíficos con la participación de ciudadanos 
provocando fiestas cívicas de todos ellos.
Barbosa exhortó a los gobiernos municipales para que asuman 
el diálogo como método para resolver estos procedimientos 
electivos en juntas auxiliares.

Ayer, organizaciones de la sociedad civil en 
el país exigieron a la CNDH y la FGR atraer 
las investigaciones del caso de Tadeo, el 
cuerpo del menor que fue exhumado de 
un panteón en Iztapalapa y “sembrado” 
en el penal de San Miguel en Puebla.

Juan Martín Pérez García, vocero de Tejiendo 
Redes Infancia, informó que al estar involucrado 

dos entidades federativas, la Comisión Nacional de Dere-
chos Humanos y la Fiscalía General de la República pueden 
atraer el caso.
El 15 de enero la CNDH emitió un comunicado en donde informó 
que ejercería su facultad de atracción para iniciar la investiga-
ción correspondiente de los hechos, sin embargo, su homóloga 
en el estado pidió inhibir las investigaciones debido a que es 
“competencia exclusiva” del órgano local, lo que fue aceptada 
por la CNDH, por lo que renunció a la investigación del caso.
Saskia Niño de Rivera, presidenta de Reinserta, exhortó a 
las autoridades penitenciarias y legislativas en el país que 
generen políticas públicas y protocolos para que todos las 
niñas y niños que tienen contacto con el sistema penitenciario 
puedan visitarlo garantizando su seguridad y su bienestar.
“Una de las graves acusaciones que se tiene que hacer 
sobre el caso de Tadeo es por qué no se registró que el 
niño que entró no salió. Se tuvo que haber dado una ficha, 
¿cómo es que puede haber un bebé dentro de la cárcel, que 
lo desechan en un basurero y nadie se dé cuenta de que el 

bebé no salió?” puntualizó.
Alrededor de 70 organizaciones civiles en el país realizaron 
una carta abierta dirigida a legisladores y legisladoras para 
esclarecer los hechos ocurridos en el penal de San Miguel.
“Solicitamos la intervención de todas las fuerzas políticas 
para que se esclarezcan los hechos a la brevedad y se tomen 
todas las medidas pertinentes para que no se vuelva a repetir 
un hecho tan atroz”, se lee en el documento.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, presentó ayer el Plan Municipal de Desa-
rrollo 2021-2024, que contempla rubros como 
seguridad, reactivación económica, medio 
ambiente, y bienestar, entre otros.
El edil destacó que es un plan que escuchó las 

voces de los ciudadanos, puesto que parte de los rubros a 
seguir serán realizados con base en las necesidades de los 
poblanos, por lo que éste será sensible a ellos.
Precisó que son 26 programas con 759 líneas de acción 
para el beneficio de los ciudadanos, así como hay cuatro 
enfoques transversales, tales como el desarrollo de la zona 
metropolitana, pueblos y comunidades indígenas, grupos en 
situación de vulnerabilidad que contempla igualdad sustan-
tiva de género, niñez y adolescencia, derechos humanos, 
personas con discapacidad, además de datos abiertos.
Se trata de la recuperación económica local, además del 
desarrollo humano para potenciar el bienestar individual, 
familiar y social de las personas.
También la seguridad, urbanismo y medio ambiente a fin de 
promover un entorno seguro, ordenado y limpio que mejore 
la calidad de vida de las personas y un gobierno innovador, 
así como finanzas sanas que el uso de recursos sea trans-
parente. Lalo Rivera está a todo lo que da para conseguir 
su objetivo de cambiar el rumbo de la capital poblana.

La Fiscalía de Puebla, continúa logrando 
resultados de la investigación que realiza 
ante el hallazgo del cuerpo sin vida de un 
menor de aproximadamente tres meses 
de edad en el Centro de Reinserción Social 

de San Miguel en la capital poblana.
La Fiscalía solicitó, obtuvo y cumplió órdenes de apre-

hensión en contra de personal del Centro Penitenciario, 
incluyendo niveles directivos. Lo anterior, respecto a los 
hechos que se relacionan con la introducción del cuerpo 
del menor de edad al penal.
Los delitos por los que se investiga a las 19 personas, son: 
abuso de autoridad o incumplimiento de un deber; infracciones 
a las leyes y reglamentos sobre inhumaciones y exhumacio-
nes; y encubrimiento.
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REDada

DESIGNAN A NUEVO SECRETARIO DE 
SEGURIDAD Y SUBSECRETARIO DE 

CENTROS PENITENCIARIOS EN PUEBLA
En Puebla fueron designados Daniel Iván Cruz y Jorge 
Pérez como titulares de la Secretaría de Seguridad Pública 
y Subsecretaría de Centros Penitenciarios

ESTADOS UNIDOS PIDE A SUS 
CIUDADANOS QUE “SALGAN 

YA” DE UCRANIA
La Casa Blanca pidió a los ciudadanos estadouniden-
ses que se encuentran actualmente en Ucrania que 
“consideren irse ya”

DIEGO LAINEZ INTERESA 
AL RAYO VALLECANO

El Rayo Vallecano baraja la posibilidad de refor-
zarse con el futbolista mexicano Diego Lainez, 
detallaron fuentes a la agencia EFE

DETIENEN A FRIDA SOFÍA 
EN MIAMI POR ALTERAR 

EL ORDEN PÚBLICO
Frida Sofía, hija de Alejandra Guzmán, fue detenida 
en Miami por alterar el orden público, sin embargo, 
salió libre tras pagar una fianza
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GARCÍA MÁRQUEZ, UN PERSEGUIDO POLÍTICOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Periodista extraordinario y novelista genial, el colombiano 
Gabriel García Márquez encontró en México su segunda 
Patria, aquí creció su familia y vivió la mayor parte de 
su vida productiva, en nuestro país murió este Nobel de 
Literatura. Ahora sabemos que fue un perseguido político 
por sus ideas de izquierda y sus relaciones personales 
con el presidente cubano Fidel Castro.
La historia personal de García Márquez se sigue escribiendo. 
El domingo pasado el diario español El País publicó que tuvo 
acceso a los archivos de la agencia de espionaje mexicana, 
la Dirección Federal de Seguridad de Gobernación, que 
siguió los pasos del Nobel colombiano desde finales de 
los sesenta, su época de mayor militancia política
El periodista David Marcial Pérez escribió que “el primer 
libro que le regaló Gabriel García Márquez a Fidel Castro 
fue Drácula. Eran mediados de los años setenta y el diri-
gente cubano, enfrascado en la guerra de Angola, le había 
reconocido a su amigo que apenas tenía tiempo para leer. 
Como una especie de camello literario, el escritor continuó 
suministrándole best sellers, lecturas fáciles para descansar 
de la revolución. A cambio, el comandante se convirtió 
en un durísimo editor de sus primeros manuscritos. En la 
novela Crónica de una muerte anunciada, inspirada en un 
suceso real, le hizo corregir hasta el calibre de las armas”.
Explicó que la amistad entre ambos personajes había 
empezado antes, fruto de una fascinación de doble sen-
tido ̶del García Márquez periodista por el poder y de 
Fidel Castro por los grandes intelectuales̶ pero siempre 
estuvo atravesada por la literatura.
Tanto que García Márquez cedió todos los derechos de 
Crónica de una muerte anunciada al gobierno de Cuba, 
según un documento del 17 de marzo de 1982 de la agen-
cia de espionaje mexicana. Y el informante concluye que 
“Gabriel García Márquez, además de ser procubano y 
soviético, es un agente de propaganda al servicio de la 
Dirección de Inteligencia de ese país”.
La cercanía del colombiano con Cuba y el resto de los 
gobiernos y guerrillas de la izquierda latinoamericana parece 
ser lo que más le preocupaba a la Dirección Federal de 
Seguridad, el servicio de espionaje político del PRI, que 
se mantuvo 71 años en el poder.
El expediente de García Márquez abarca desde finales de 
la década de los sesenta, poco después de fijar su resi-
dencia en México, hasta 1985, último año de la agencia 
tras una cierta apertura de la gestión priista.
“Son más de un centenar de informes desclasificados a 
los que ha tenido acceso El PAÍS a través de una petición 
formal de transparencia ante el Archivo General de la 
Nación. El expediente da cuenta de un seguimiento per-
sonal en actos públicos y reuniones privadas, fotos en la 
puerta de su casa cuando tenía invitados y un exhaustivo 
registro de sus viajes a Cuba a partir de 1975, cuando el 
escritor profundiza su sintonía con el castrismo tras una 
etapa de distanciamiento.
“Sin maleta y sin pasaporte, García Márquez había entrado 
por primera vez en La Habana pocos días después del 
triunfo de la revolución, en enero de 1959. Invitado por 
Castro como corresponsal de Prensa Latina, la agencia 
oficialista de noticias cubana recién cofundada por el propio 
escritor, el entonces periodista colombiano se pasaría 
seis meses en la isla. Tras el primer idilio, el control de la 
agencia por el Partido Comunista y la entrega definitiva 
del castrismo en los brazos de Moscú enfriaron la rela-
ción. Aquel paréntesis coincide con los años del autor 
colombiano en Barcelona, junto a otros tótems del bum 
latinoamericano ya desencantados con el sueño cubano, 
como Mario Vargas Llosa”.
Durante su vida en Europa le vuelve a sacudir un nuevo 
acontecimiento: el golpe militar de 1973 en Chile contra 
Salvador Allende. Jaime Abelló, director de la Fundación 
García Márquez y que fue amigo del premio Nobel, señala 
que eso “supone un parteaguas y confirma una época de 
radicalización política que lo acerca otra vez a Cuba y a 
dedicarse al periodismo militante”.
“Llega a decir”, añade, “que está dispuesto a no volver a 
escribir literatura hasta que caiga Pinochet”. Para enton-
ces ya había escrito Cien años de soledad y su populari-
dad crecía y crecía. Sin embargo, en pleno giro militante, 
publica en 1975 un entusiasta reportaje sobre la Cuba 
castrista en la revista colombiana Alternativas, fundada 

por él mismo como una herramienta de agitación política.
“Esta será la época de mayor frecuencia de entradas en 
el archivo de la agencia mexicana de espionaje. Además 
de reanudar sus viajes a La Habana, los informes regis-
tran actos de apoyo a los Sandinistas en Nicaragua o la 
mediación de Gabo, bajo condición de anonimato, para 
que la televisión mexicana publicara una entrevista con 
cuatro líderes militares de la guerrilla de El Salvador.
“También constan informaciones sobre sus reuniones con 
Régis Debray, el revolucionario francés compañero de 
fatigas del Che Guevara y después consejero del presi-
dente François Mitterrand”.
Según el investigador mexicano Jacinto Rodríguez, que 
publicará un libro sobre el espionaje de la DFS sobre los 
intelectuales de la época, el expediente de García Márquez 
muestra en todo caso “un seguimiento suave, digamos 
que normal. Él no dejaba de ser un extranjero que no 
podía meterse en asuntos nacionales y que además mostró 
siempre una gran cautela”.
Rodríguez pone como ejemplos de un espionaje más duro 
los casos de Octavio Paz, al que le hurgaron en sus ingre-
sos y deudas; o de Julio Cortázar, que vio interceptada su 
correspondencia privada. Asuntos de dinero y de intimidad, 
esas eran las armas favoritas del DFS para presionar, 
cooptar y castigar.
Los años de máxima politización del colombiano coinciden 
con la época más dura de la represión en México. A partir 
de los setenta, una alianza criminal entre el Ejército y la 
policía dio inicio a la persecución sistemática y homicida 
contra la guerrilla o cualquier disidente.
“Una ofensiva implantada como política de Estado por 
los gobiernos de hierro del PRI hasta, al menos, finales 
de los años ochenta.
“Un episodio todavía rodeado de impunidad y olvido que 
ilustra también las sofisticadas contradicciones del particular 
régimen priista: mientras abría los brazos a los refugiados 
políticos de las dictaduras chilenas o argentinas, en su 
propia casa aniquilaba en silencio cualquier intento de 
contestación social. El archivo desclasificado del escritor 
no hace referencia a crítica alguna a aquellas actividades 
oscuras en México, pero los expertos no descartan que el 
material disponible sea solo parcial y que pudiera haber 
más información que, de momento, siga en secreto. “¿Qué 
tanto se metió directamente en asuntos que interesaban 
o afectaban directamente a México? Esa una zona todavía 
gris de su biografía”, apunta el director de la fundación.
García Márquez había llegado a México en 1961 tras 
abandonar la corresponsalía del Prensa Latina en Nueva 
York. Desencantado del periodismo político, el objetivo 
era ahora probar suerte en el mundo del cine, otra de sus 
pasiones. Los primeros informes no llegan hasta 1968, el 
año de las grandes revueltas. También en México con la 
protesta en la plaza Tlatelolco que acabó en una matanza 
de estudiantes por parte de la policía (más de 200 víctimas, 
si bien los datos nunca fueron precisos).
“En diciembre de ese tumultuoso año, el expediente de 
la DFS recoge la creación de la fundación Habeas, un 
proyecto personal de García Márquez. Se trataba de una 
organización de defensa de los derechos humanos cen-
trada sobre todo en los presos políticos. El informante del 
servicio de espionaje mexicano resume así los objetivos 
de la fundación: Proteger, apoyar económica y legalmente 
a las personas con ideología marxista leninista que, por 
su participación en grupos guerrilleros y terroristas, se 
escudan bajo el concepto de perseguidos políticos.
Habeas se moviliza contra dictaduras de diferente signo 
(desde Argentina o Chile hasta Panamá), incluso demo-
cracias como su Colombia natal en pleno avispero con 
las guerrillas. El futuro Nobel se vuelca en la fundación 
durante los primeros años. “Es lo que más hago, creo que 
aún más que escribir”, reconoció en aquella época. Una 
labor que despertó críticas por la supuesta tibieza con 
la que analizaba las denuncias contra el régimen cubano 
o por la represión durante el 68 en México. El
entorno de Octavio Paz, que había roto temporalmente 
con el PRI, le acusaba con sorna de haber cambiado “el 
realismo mágico” por “el realismo socialista”.
El investigador Jacinto Rodríguez también subraya la extrema 
prudencia del colombiano en relación a la política mexicana: 
“No les preocupaba tanto él, que estaba del lado correcto, 

como las puertas que podían abrirse al seguir de cerca a 
alguien con tantos contactos, tan bien relacionado”. La 
mayoría de los nombres de las visitas a la casa del escritor 
están tachados en los informes, pero figuran por ejemplo 
el secretario general del partido comunista chileno o el 
consejero político de la embajada en Cuba.
Otro patrón que se repite en los informes en los que la identidad 
de los contactos de Gabo aparece tachada es la mención a 
EE UU: “Las autoridades estadounidenses tienen interés en 
esta persona…”. La agencia de espionaje mexicana se fundó 
el mismo año que la CIA, 1947, y la estrecha relación entre 
ambas ha sido apuntada como una constante, revelando 
otra de las paradojas del régimen priista, que era capaz 
espolear con una mano el discurso antiyanki de la época, 
y con la otra plegarse a la policía política de Washington.
Rodríguez reconoce que “se suele interpretar el trabajo de 
la DFS como un puente con otras agencias, pero el servi-
cio mexicano tenía sus propios intereses muy marcados”. 
En el caso por ejemplo de organizaciones como Habeas, 
añade, “el control preventivo de hasta dónde llegaban sus 
actividades para adelantarse a una posible injerencia en 
México”. La secretaría de Gobernación, según los datos 
del investigador, llegó a contar con un registro de más 
de dos centenares de organizaciones internacionales de 
derechos humanos.
Finalmente señala que “el expediente de la DFS también 
recoge la noticia del Nobel para García Márquez, el 21 de 
octubre de 1981. Pocos días después, el escritor recibe la 
Orden del Águila Azteca, un premio honorífico de manos 
del Gobierno mexicano. Durante el discurso de acepta-
ción, el escritor habla de “orgullo y gratitud” y resalta, 
dirigiéndose al “señor presidente”, que “esta distinción de 
su gobierno honra también a todos los desterrados que 
se han acogido al amparo de México”.
El “señor presidente” era José López Portillo, que mientras 
recibía a los exiliados que escapaban de las dictaduras 
sudamericanas también espiaba al nuevo premio Nobel 
y amparaba la guerra sucia en México.
El poder no perdona a quienes considera como sus ene-
migos, lo sean o no.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México dio a 
conocer el 14 de enero, que continuará las investigaciones 
contra Raymundo Collins Flores, efímero ex secretario 
de Seguridad Pública capitalino, durante el gobierno del 
ahora senador perredista Miguel Ángel Mancera.
Lo anterior, tras el revés que le propinó a la Fiscalía un 
juez que determinó dejar sin efectos una segunda orden 
de aprehensión en contra del ex funcionario.
Machacante, la fiscalía insistió que la medida del juez “no 
señala que no exista delito que perseguir, ni lo declara 
inocente, además de que no impide que el agente del 
Ministerio Público continúe sus labores de investigación”.
La Fiscalía está ávida de otro golpe espectacular como 
el de octubre de 2020, en el que, junto a personal de su 
homóloga en Morelos, arribaron a un domicilio en Teques-
quitengo, municipio de Jojutla, donde se aseguraron 41 
autos clásicos y obras de arte.
Raymundo Collins es señalado por uso indebido de atri-
buciones y facultades durante su gestión al frente del 
Instituto de la Vivienda de la Ciudad de México, al haber 
adjudicado de manera directa un contrato de consultoría 
por 5 millones 199 mil 816 pesos.
El estilo de las autoridades capitalinas es prototípico de 
la 4T, al intentar acusar a Collins, de desfalco en contra 
del INVI. Sin embargo, luce poco probable que logren 
robustecer el caso lo suficiente como para conseguir una 
sentencia firme en contra de este personaje cercano a 
distintos y muy poderosos funcionarios y exfuncionarios.
La ocurrencia contra Collins es para ir abriendo algún frente 
en contra de Miguel Ángel Mancera, quien se mantiene 
en sus asuntos sin preocupaciones por lo que ocurra en 
la Ciudad de México.
Sus temores rondan Palacio Nacional y seguramente tienen 
motivos para ello.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Promueve Puebla agenda 
de inversión e intercambio 
comercial con países árabes

Puebla, Pue- Para construir una agenda 
que promueva y fortalezca la inversión 
y el intercambio comercial entre la en-
tidad y los países árabes, las secreta-
rías de Economía, Olivia Salomón, y de 
Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano, 
se reunieron con integrantes del Consejo 
de los Embajadores Árabes en México.

En la reunión en seguimiento al en-
cuentro entre los cuerpos diplomáticos 
del 19 de noviembre con el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta, las partes 
abordaron proyectos de cooperación 
bilateral, promoción de la oferta expor-
table de Puebla con énfasis en el sec-
tor agropecuario, así como la atracción 

de inversión, y en ella participaron los 
embajadores acreditados en México 
de Palestina, Líbano, Jordania, Egipto, 
Argelia, Arabia Saudita, Irak, Libia, 
Qatar y Kuwait.

La secretaria de Economía, Olivia 
Salomón recordó que Puebla, es des-
tino de capital global procedente de 
46 países, con potencial de desarrollo 
comercial y de inversiones bilaterales; 
además de que suma sectores como 
vehículos ligeros, de energías alternas 
y renovables, agroindustria, Industria 
4.0, textiles, plásticos, hierro y acero, 
así como productos químicos, alimentos 
y bebidas.

Puebla puede ofertar a los países 
árabes desde el sector agropecuario 
animales vivos, aceites, granos como 
cebada y maíz, café y preparaciones 
alimenticias, añadió por su parte la se-
cretaria de Desarrollo Rural, Ana Laura 
Altamirano, quien destacó la ubicación 
privilegiada del estado.

A su vez, el director de la Agencia 
Estatal de Energía de Puebla, Milo 
Barrera habló de las oportunidades de 
energías renovables en el campo y de 
colaboración en energía solar, elec-
tro-movilidad, biocombustibles e hidró-
geno verde, así como la descarboniza-
ción de la industria.  ALMA MÉNDEZ

CRECIÓ 20% 
SERVICIO A 
DOMICILIO DE 
ALIMENTOS 
CON CUARTA 
OLA COVID
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), informó 
que el servicio a domicilio ha incre-
mentado en un 20 por ciento, por la 
cuarta ola de contagios de Covid-19.

La presidenta Olga Méndez Juárez, 
detalló que desde inicios de año las 
ventas estuvieron muy bajas para 
el sector alimentos, sin embargo, se 
compensó porque la semanada pasa-
da incrementó el servicio a domicilio.

Méndez Juárez señaló que las per-
sonas en esta etapa de la pandemia 
nuevamente eligen sus alimentos 
para llevar o solicitan el servicio a 
domicilio porque están siendo cons-
cientes o por tener alguna enferme-
dad se están resguardando para no 
contagiarse.

 “Empezamos el mes muy mal, 

verdad es que la gente yo creo que, 
sí se espantó, sí se resguardó y subió 
el servicio a domicilio cerca de un 20 
por ciento”.

Reiteró que se redujo el aforo en 
los restaurantes, así como la plantilla 
laboral, pues se programaron vaca-
ciones a los colaboradores de manera 
escalonada.

los cursos de capacitación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
pues se habían suspendido por el tema 
de la pandemia.  ALMA MÉNDEZ

Tacos de canasta, la salvación de 
Emmanuel durante la pandemia
Puebla, Pue. A pesar de que existe una 
cuesta de enero y una cuarta ola de con-
tagios por Covid-19, los poblanos si cuen-

tanto austeras, así como la compra de co-
mida para activar los pequeños negocios.

Tal es el caso de Emmanuel Lozano 
Martínez, quien desde hace 2 años tuvo 
que emprender un negocio de tacos de 
canasta y que lo ha ayudado a salir ade-
lante económicamente de pandemia.

En entrevista para Lo de Hoy, contó 
que los sí bien enero es un mes complica-
do para muchos negocios, él sí ha tenido 
ventas, al menos más altas que el 2021.

“Pues quizá para muchos no haya ven-
tas, pero yo sí las he tenido, pues muchos 
me piden canastas de 300 o 500 tacos 

bendecida y espero seguir así”, acotó.
Originario de El Carrizal, en el estado 

de Veracruz, Emmanuel platicó que de-
bido a la pandemia su esposa y su hijo 
se quedaron sin empleo, por lo que tuvo 
que buscar alternativas para poder sufra-

gar los gastos del día a día, hasta darle al 
clavo con sus ya reconocidos “Tacos de 
Canasta La Fama”.

“El Señor de los Tacos”, como la ma-
yoría de sus clientes lo conocen, dijo que 
desde muy pequeño siempre quiso ser 
famoso, realizando actividades musicales, 
pasó por el ejército, como militar, donde 
incluso participó en su orquesta y coro, 
realizó shows como payaso, se inscribió a 
concursos de baile e incluso llegó a cantar 
en camiones, sin que llegara el tan anhe-

lado éxito.
Luego de tanto ir y venir, fue como lle-

gó a la ciudad de Puebla, donde laboró en 

trabajó vendiendo antenas de televisión 
de programación satelital, entre otras co-
sas, hasta que se propuso trabajar por su 
propia cuenta.

“Decidí trabajar por mi cuenta elabo-
rando nieves helados y bolis… Realizando 
shows de payaso, arreglos de globos 
y publicidad en negocios, pero, llegó la 
pandemia y suspendí los productos fríos 
cambiando el giro a los tacos de canasta”.

Asimismo, comentó que, con mucha 
fe y el apoyo de su familia, fue como se 
decidió emprender este negocio, inician-
do con el sistema de entrega a domicilio, 
llevando sus deliciosos tacos de canasta 
de chicharrón, papa y frijoles, que son 
la delicia de vecinos del norte de la ciu-
dad que diariamente le hacen el gasto a 
Emmanuel.

En este tenor, dijo que “la necesidad es 
la inventora de estas situaciones”, donde 

literalmente lleva sus tacos a las puertas 
de los hogares, de quienes le realizan sus 
pedidos vía redes sociales o WhatsApp, al 

Infonavit San Aparicio, Tres de Mayo y 
Fuentes de San Aparicio, así como en sus 
alrededores al norte de la Ciudad, quien 
con su humor “bonachón” característico 
de los jarochos, siempre está dispuesto a 
atender a su hambrienta clientela.

         ALMA MÉNDEZ

EMMANUEL LOZANO MARTÍNEZ, EMPRENDER DE TACOS DE 
CANASTA Y QUE LO HA AYUDADO A SALIR ADELANTE DURANTE LA 
PANDEMIA. FOTO: 
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PIDE REGIDORA DE JUAN 
N. MÉNDEZ LIBERTAD DE 
SU ESPOSO ACUSADO DE 
DELITOS ELECTORALES
Puebla, Pue. La regidora de Gobernación 
del municipio de Juan N. Méndez, Irma 
Barragán Flores, exigió a la autoridad 
otorgue la libertad a su esposo Ángel 
Velasco Soriano, pues se encuentra de-
tenido en el Centro de Reinserción Social 
de Tehuacán, acusado de supuesto delito 
electoral cometido en el 2018.

Regidora de Juan N. Méndez liberen a 
su esposo acusado por delitos electorales

Cabe mencionar que Velasco Soriano, 
fue detenido tras participar en la quema 

en dicha demarcación.

que se tiene retenido a su esposo ya ca-
ducó, por lo que presume que es un preso 
político del gobierno estatal.

Velasco, es gente cercana al actual edil 
de Juan N. Méndez, Guillermo Gregorio 
del Rosario, quien mantuvo cerrado du-

que alberga el Ayuntamiento, donde ade-
más participaron en la quema de las ca-
sas de los ex presidentes Daniel López y 

   ALMA MÉNDEZ

BEBÉ MUERTO

SILVINO CUATE

Nombra Miguel 
Barbosa a nuevo 
titular de la SSP 
tras hallazgo de 
bebé muerto
El gobernador Miguel Barbosa Huerta 
designó como nuevo titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública a Daniel 
Iván Cruz Luna, remplazando a Rogelio 
López Maya, quien era encargado de 
despacho de esta dependencia desde 
junio del 2021, con esto se consolida 
el tercer cambio en esta área. Cabe 
mencionar que dicho cambio se realiza 
después de que fue encontrada un bebé 
muerto en el penal de San Miguel.
Según el comunicado por parte del 
gobierno estatal Cruz Luna fungió como 
administrador de los Juzgados de Oralidad 
Penal con sede en Puebla y fue asesor 
técnico de la Segunda Sección del Estado 
Mayor General de la Secretaría de Marina 
Armada de México.   Además, fue docente 
en el Instituto de Estudios Jurídicos del 
Tribunal Superior de Justicia.   El titular del 
Poder Ejecutivo también nombró como 
subsecretario de Centros Penitenciarios a 
Jorge Pérez Melchor. 
Pérez Melchor fue titular de la Unidad 
Especializada en Delitos contra la vida y 
la integridad corporal, perteneciente a la 
Fiscalía de Investigación Metropolitana de 
la Fiscalía General del Estado.

FAMILIARES Y AMIGOS DE 
LESLIE ALCÁNTARA PIDEN 
LA INTERVENCIÓN DE 
DERECHOS HUMANOS
Puebla, Pue. Familiares, y un grupo de “ne-
nis” encabezadas por la hermana de Leslie 
Alcántara Lazcano, que se mantiene dete-

-

y marcharon por las calles del centro para 
-

ven, a tiempo pidieron la intervención de la 
Comisión de Derechos Humanos (CDH). 

Manifestaron que están en contra de la 
forma en que actuó la policía municipal en 

levantada la tarde del 22 de enero por una 
patrulla a la altura de la calle 9 Sur entre 
las avenidas 3 y 5 Poniente, mientras ven-

Detención que después extendieron contra 
otras personas como Ana Angélica, Belén 
Verónica, Berenice, Argelia, Héctor Miguel, 
y José Fernando, siendo siete en total.      

Debido a las inconsistencias que asegu-
ra existe en la detención de su hermana, 
pidió la intervención también del alcalde 

-
clarecer cuál fue el actuar de los elementos 
que la detuvieron, y porque dentro del C5 
se le negó a tener contacto con sus fami-
liares.

manifestaciones continuarán para exigir 

es un delincuente porque al igual que ella 
otro grupo más de “nenis” realizan la venta 
de productos legales por internet y hacer 
entrega de productos en lugares céntricos 
como medida de seguridad para evitar al-
gún secuestro o robo.

la policía encarcele de forma arbitraria a 
-

lincuentes están por las calles robando a 
transeúntes, o los más organizados, casas 
habitación. 

este lunes, familiares y el grupo de nenis 
marcharon por las calles del centro histó-
rico, demandando la liberación de los sie-
te detenidos entre ellos Leslie Alcántara, y 
exigieron la intervención de la Comisión de 
Derechos Humanos.  AURELIA NAVARRO

DETIENEN A DIRECTIVOS Y 
PERSONAL DEL PENAL SAN MIGUEL 
POR EL CASO DEL BEBÉ TADEO
Puebla, Pue. La Fiscalía General del 

-
sonas, entre directivos y personal del pe-
nal San Miguel por el caso del bebé Tadeo 
hallado en un contenedor de basura.

De acuerdo a los resultados de la in-
vestigación que se realiza por el hallazgo 
del cuerpo sin vida de un menor de apro-
ximadamente tres meses de edad en el 
Centro de Reinserción Social (Cereso) de 
San Miguel en la capital poblana, ya hubo 
las primeras detenciones.

Con los actos de investigación que ha 
desarrollado, la Fiscalía de Puebla soli-
citó, obtuvo y cumplió órdenes de apre-
hensión en contra de personal del Centro 
Penitenciario, incluyendo niveles directivos.

Lo anterior, respecto a los hechos 
que se relacionan con la introducción del 
cuerpo del menor de edad.

Los delitos por los que se investiga a 
las 19 personas, son: abuso de autoridad 
o incumplimiento de un deber; infracciones 
a las leyes y reglamentos sobre inhumacio-
nes y exhumaciones; y encubrimiento.

Puebla continúa la investigación integral 
que lleva a cabo, hasta esclarecer en su 
totalidad los hechos por los que inició di-
ligencias desde el 10 de enero de 2022.

ASUNTO AVANZADO EN LA 
INVESTIGACIÓN DEL BEBÉ MUERTO 
EN PENAL DE PUEBLA

-
nal la investigación sobre el bebé encon-

trado en el penal de San Miguel.

-
sentar dicho informe, pues es un asunto 
de su competencia.

“La cápsula, la información que vier-

avance de las investigaciones pues es la 
que se llevaba, pero están avanzando a 
cada momento, yo nada más quiero decir 
que le toca a la Fiscalía dar información 
sobre el avance, pero tengo conocimiento 
de que es un asunto muy avanzado, que 
va a darse a conocer en cualquier mo-

quien fue detenida por supuesta venta de 

es quien debe acreditar las acusaciones 
que realiza la Secretaría de Seguridad 

“Le toca a la Fiscalía General del 

no para poder sostener la detención que 

presenta la policía estatal, así de sencillo, 
tiene que haber elementos de parte de la 
policía estatal para acreditar la legalidad 
de esa detención”, declaró. 

      REDACCIÓ /  SILVINO CUATE

Liberan a Leslie y seis personas 
más detenidas el pasado sábado

Leslie Alcántara y las seis personas 

pasado domingo fueron puestas en li-
bertad la noche de ayer  lunes.

de su mamá, a una óptica ubicada en 
9 sur entre 3 y 5 poniente, donde la 
policía llegó directamente a detenerla.

Por lo que este pasado domingo el 
papá de Leslie denunció que la auto-
ridad la detuvo de manera arbitraria, 
pues la tiraron al piso, la esposaron y 

enfatizó que los delitos que le quieren 
imputar como venta de drogas y porta-
ción de armas, son falsos.

Tras varias marchas realizadas en 
distintos puntos y sedes para exigir 
la liberación de Leslie, incluso pedir la 
intervención de Derechos humanos y 

otras seis personas.

LESLIE Y AMIGAS, DISTRIBUYEN 

DROGA EN LA CAPITAL: SP
La Secretaría de Seguridad Pública, in-
formó que Leslie, Belén, Angy, Argelia y 
Berenice, fueron detenidas el sábado pa-
sado por que poseían 194 dosis de “cris-
tal”, 38 de aparente marihuana, así como 
un arma de fuego y 100 cartuchos útiles.

Mediante un comunicado se detalló 
-

dos dos hombres de nombre Fernando 
y Héctor Miguel, pues a decir de la 
dependencia estatal a comercializar y 
distribuir droga en establecimientos 
comerciales y otros puntos.

-
sonas se encuentran a disposición del 
Ministerio Público, el cual determinará la 

otros hechos delictivos. Recordemos que 
vía redes sociales este domingo familiares 
y amigos de Leslie acusaron que fue pri-
vada de su libertad de manera arbitraria y 
fabricándose delitos por narcomenudeo.

mamá, en la calle ubicada en 9 sur entre 3 
y 5 poniente, donde la policía llegó direc-
tamente a detenerla, pues iba a entregar 
calcetas que comercializa vía internet, la 
policía estatal se llevó en la unidad 1092. 

      REDACCIÓN /ALMA MÉNDEZ
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Aplicará Eduardo Rivera 26 
programas y 759 líneas de 
acción durante el trienio

EN 64 JUNTAS AUXILIARES DE PUEBLA SE 
REPETIRÁN PLEBISCITOS; HUBO ANOMALÍAS EN 74

Puebla, Pue.  El presidente, Eduardo 
Rivera Pérez, presentó el Plan Municipal 
de Desarrollo (PMD) 2021-2024, que 
está conformado por cinco ejes rectores, 
cuatro enfoques transversales, 26 pro-
gramas y 759 líneas de acción.

El alcalde aseguró que esta estrategia 

versión de Puebla a través de la inclusión 
de todos los grupos poblacionales, para 
que las familias puedan vivir seguras, 
con espacios públicos dignos.

Explicó que el Plan de Desarrollo 
Municipal se basa en cinco ejes rectores, 

el primero es la recuperación económica, 
cuyo propósito es generar más fuentes 
de empleo a través de aperturas rápidas 
de negocios, el impulso al turismo y los 
mercados locales, así como la atracción 
de inversiones.

El segundo eje es desarrollo humano, 
el cual se busca fortalecer la participa-
ción de las mujeres, combatir a la po-
breza con estrategias integrales, atender 
la salud de los grupos más vulnerables y 
promover el arte, deporte y cultura.

El tercero consiste en la seguridad, ya 
que se capacitarán a los elementos poli-

cíacos para que sean más cercanos a la 

En tanto que, el cuarto eje denomi-
nado, urbanismo y medio ambiente, dijo 
que se busca construir un entorno segu-
ro a través de la generación de espacios 
y servicios públicos de calidad, junto con 
una movilidad urbana segura, además 
de la conservación del Centro Histórico.

Por último, indicó que el quinto eje 
-

nanzas sanas, ya que realizará una rein-
geniería de la administración municipal 
y optimizar los recursos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. De las 659 jun-
tas auxiliares del Estado de 
Puebla donde hubo elecciones 

en el 11.22 por ciento hubo 
irregularidades en el desarro-
llo de los plebiscitos, es decir 
fueron 74 casos, así lo infor-
mó la secretaria de goberna-
ción, Ana Lucía Hill Mayoral.

La funcionaria estatal co-
mentó que ya hay 465 candi-

-
nadores, esto al último corte 
informativo.

Además, en 585 juntas 
auxiliares se llevó a cabo el 
proceso sin ningún tipo de in-
cidente y hasta ahora sólo en 

64 casos se van a reprogra-
mar la contienda.

La secretaria también con-
-

de auxiliar electo de Xopanapa, 
municipio de Huauchinango, 
Mariano Gregorio Gutiérrez, 
quien presuntamente fue ase-
sinado este 23 de enero tras 
ganar la elección.

Comentó que aún no se 

de su deceso fue un asesina-
to, ya que las investigaciones 
están por realizarse.

“Habiendo participado de 
la celebración de su triunfo, 
pues fue encontrado sin vida, 
se tendrá que llevar a cabo 

las investigaciones correspon-
dientes para poder establecer 
realmente el motivo de su 
muerte”, dijo.

En su intervención, el go-
bernador Miguel Barbosa 
Huerta dijo que en la mayoría 
de la renovación de los go-
biernos se hizo en términos 

de ciudadanos provocando 

Sin embargo, enfatizó que, 
en las juntas auxiliares donde 

debe a que los Ayuntamientos 
no hicieron trabajo político.

Dijo que faltó manejo de 
los Ayuntamientos para que 
los procedimientos electi-
vos tuvieran en todos pro-
cedimientos reconocidos por 
los participantes, por ello 
Barbosa Huerta exhortó a los 
gobiernos municipales para 
que asuman el diálogo como 
método para resolver estos 
procedimientos electivos en 
juntas auxiliares.

“No dejó de haber mu-
nicipios en donde no hi-
cieron trabajo político los 

Ayuntamientos y por eso tam-
bién hubo la conclusión de los 
procedimientos en varias jun-
tas auxiliares, la conclusión 
adecuada, faltó manejo políti-
co de los Ayuntamientos para 
que los procedimientos electi-
vos tuvieran en todos proce-
dimientos reconocidos por los 
participantes, faltó manejo 
político, hay que reponerlo, 
hay que dialogar, exhorto a 
los Ayuntamiento a que asu-
man el diálogo político como 
método para resolver estos 
procedimientos electivos en 
juntas auxiliares, le toca a los 
Ayuntamientos”, declaró.

Aseguró que por parte del 
gobierno estatal hay toda la 
disposición en colaborar para 
que las próximas elecciones 

y sin incidentes.
“Estamos muy dispuestos a 

estar, a colaborar en este diá-
logo como gobierno estatal, 
pero si faltó más diálogo po-
lítico en varios Ayuntamientos 
donde no hubo procedimien-
tos reconocidos por los partici-
pantes”, declaró.  SILVINO CUATE

Oficial, habrá elecciones 
extraordinarias en 4 
juntas auxiliares

ELECCIONES

SILVINO CUATE

VE COMPLICADO EL PRI 
LA LEY DE VOLUNTAD 
ANTICIPADA EN PUEBLA
Puebla, Pue. El coordinador de diputados lo-
cales por el PRI, Jorge Estefan Chidiac reco-
noció que la propuesta para la discusión de 
un parlamento abierto sobre Ley de Voluntad 
Anticipada debe ser analizada con mucha me-
sura y cuidado al ser un tema sensible para 
las familias. 

Precisó que el tema presentado por dipu-
tado del Partido del Trabajo (PT), José Miguel 
Octaviano Huerta Rodríguez, va en el sentido 
de liberar del sufrimiento a muchas personas 
que padecen enfermedades terminales y que 
toman tratamientos para alargar su vida. 

Jorge Estefan Chidiac admitió que este 
tema pudiera comprenderse como algo senci-
llo, pero en realidad es muy complicado por-
que está en juego el sentir de las familias, por 
ejemplo, dijo, por un lado, quieren mantener 

Fue el pasado 16 de enero cuando José 
Miguel Octaviano Huerta Rodríguez propuso 
discutir en un parlamento abierto una Ley de 
Voluntad Anticipada para Puebla, y convertir-
lo en el estado número 15 en aprobar esta 
medida. 

Ante los cuestionamientos, el legislador 
del PT, aclaró la voluntad anticipada se ha 
comparado con la eutanasia, pero no es así, 
porque en realidad se trata de procedimientos 
diferentes.  AURELIA NAVARRO
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POR PANDEMIA, IMSS 
HA FACILITADO 171 MIL 
“PERMISOS COVID” A 
TRABAJADORES
171 mil permisos Covid-19, a través de la 
aplicación que el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), digital o en línea, a 
los trabajadores registrados ante el Instituto 
que presentan síntomas respiratorios.

Recordemos que este trámite está diri-
gido a trabajadoras y trabajadores asegu-
rados ante la institución de manera directa 
como titulares, y se otorga en una sola oca-
sión y hasta por siete días; si la o el traba-
jador requiere de más tiempo, la recomen-
dación es que acuda con su médico familiar 
para que se le practique un examen médico 

El trabajador deberá agregar su CURP, 
Número de Seguridad Social (NSS), Código 
Postal y dar clic en “Iniciar” para responder 
los cuestionarios sobre síntomas, vacuna-
ción y padecimientos preexistentes.

Con el Permiso COVID el trabajador ob-
tiene su incapacidad y el pago correspon-
diente en su cuenta bancaria, de manera 
fácil, rápida y sin necesidad de realizar tras-
lados para cobrar el subsidio, lo cual ayuda 
a romper las cadenas de transmisión del vi-
rus y cumplir con el resguardo domiciliario.

 Al ser una respuesta ante la pande-
mia, se encuentra disponible para las per-
sonas trabajadoras con sintomatología de 
coronavirus, o aquellas asintomáticas que 
cuentan con una prueba de laboratorio con 
resultado positivo, en donde deberán llenar 
un cuestionario para obtener su permiso a 
través de la aplicación IMSS Digital o el si-
tio web http://www.imss.gob.mx/covid-19/
permiso.

 Finalmente, el sistema le pedirá ingre-
sar información complementaria: núme-
ro telefónico de contacto y si cuenta con 
prueba de enfermedad respiratoria -aun-
que ésta no será condicionante para el 
otorgamiento de Permiso COVID- cuando 
se presentan síntomas.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA REGISTRA 2 MIL 
057 NUEVOS INFECTADOS 
Y 7 MUERTOS POR COVID

Secretaría de Salud en Puebla registró 2 
mil 057 nuevos enfermos de Coronavirus 
y 7 muertos, actualmente se tiene un 
acumulado de 133 mil 481 casos positivos 
y 16 mil 492 fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, desglosó los 
nuevos casos de contagio:

Viernes 777
Sábado 876
Domingo 404
El secretario estatal indicó que en todo 

el estado hay 3 mil 582 casos activos dis-
tribuidos en 65 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en 30 por ciento 
de la entidad.

Además se tienen registrados 197 pa-
cientes hospitalizados, de los cuales 17 
están graves por lo que requieren ventila-
ción mecánica asistida.  SILVINO CUATE

PUEBLA TIENE 7 MUNICIPIOS DONDE NO LLEGÓ EL COVID

Genoveva Huerta “se corta” sola del PAN, señaló Augusta Díaz

Néstor Camarillo da positivo 
a Covid-19; siguen subiendo 
los contagios en el Congreso
Puebla, Pue- Siguen los contagios en el Congreso local, la tarde 
de este lunes el diputado del PRI, Néstor Camarillo Medina, con-

Desde que inicio la cuarta ola de la pandemia marcada por 
la variante Ómicron, en la LXI Legislatura cuatro diputados han 
dado positivo, siendo Camarillo Medina el quinto caso.

Fue a través de su red social Twitter, donde el también diri-
-

miento domiciliario, desde donde seguirá con sus actividades.
Indicó que hace unos días empezó a presentar unos sínto-

mas leves de ahí que se realizó la prueba PCR, misma que tuvo 
un diagnóstico positivo a Covid-19.

Néstor Camarillo citó “hay que seguirnos cuidando, no baje-
mos la guardia”. Cabe recordar que, Néstor Camarillo se reunió 
el 23 de enero con la dirigente estatal del PAN, Augusta Díaz de 
Rivera, y del PRD, Carlos Martínez Amador.

Los diputados que han dado positivo a Covid-19 son: Mónica 
Silva del PT, de Morena Sergio Salomón Céspedes, Daniela Mier, 
Eduardo Castillo y ahora del PRI, Néstor Camarillo.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. A dos años de la pandemia de Coronavirus, en el 
Estado de Puebla son 7 de los 217 municipios donde no se ha 
registrado algún caso de Coronavirus, informó el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez García.

El Srio. @JAntonioMtzGa dijo que siete municipios no han 
registrado ningún caso de la #COVID19: Zapotitlán, Tlapacoya, 
Tepeyahualc, Tepango de Rodríguez, Chigmecatitlán, 
Coyomeapan y Axutla, debido a su baja densidad poblacional, 

lo que disminuye la probabilidad de contagio. pic.twitter.com/
ia0wY7NSQK

— Secretaría de Salud (@SaludGobPue) January 24, 2022
El funcionario estatal indicó que dichas demarcaciones son:
Zapotitlán
Tlapacoya
Tepeyahualco
Tenango de Rodríguez
Chigmecatitlán
Coyomeapan
Axutla
El secretario explicó que, uno de los motivos por los que 

no se han presentado contagios en estas demarcaciones, es 
porque se trata de zonas donde no hay una alta densidad 
poblacional, lo que permite que se respete la sana distancia.

“Es que son municipios donde no hay concentración o una 
alta densidad poblacional por metro cuadrado, entonces son mu-
nicipios donde el vecino, vive muy lejos del otro vecino y esto 
disminuye muchísimo la probabilidad de contagios”, declaró.

En otro tema recomendó a los padres de familia tener todas 
las precauciones para evitar la propagación de Coronavirus a 
los menores de edad.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
PAN, Augusta Díaz de Rivera afirmó 
que pese a la resistencia que Genoveva 
Huerta Villegas sigue mostrando para 

integrarse al partido bajo las nuevas 
definiciones, no serán causa para que 
se frene la unidad entre la militancia 
que tiene el objetivo de lograr carro 
completo en el 2024. 

Precisó que ella está realizando un 
trabajo político honesto sin exclusión 
de ningún militante, ejemplo de eso 
fue la invitación que le hizo a Huerta 
Villegas para que integrara a dos de sus 
allegados o ella misma a la Comisión 
Permanente del PAN, pero decidió no 
hacerlo.

Incluso sostuvo que de esas dos 
vacantes el propio dirigente nacional 
del PAN, Marko Cortés tenía conoci-
miento de lo pactado a favor de Huerta 
Villegas, pero al final fue la propia pa-
nista la que determinó excluirse. 

“Me caigan bien o me caigan mal, 
todos son bienvenidos, que pruebe que 

tiene interés en participar y puede de-
mostrar que puede ganar candidaturas, 
los pataleos me dan risa porque nada 
impide mi determinación de unir al PAN 
y de ganar en el 2024 todas las posicio-
nes que podamos”.  

Díaz de Rivera sostuvo que la 
Comisión Permanente es un espacio 
incluyente, muestra de ello es la rati-
ficación que hizo a Eduardo Alcántara 
para que siga como coordinador de los 
diputados en el Congreso local.

“Pero la estrategia del grupo fue no 
pasar las dos propuestas y además no 
ir, si ellos hubieran asistido hubieran 
podido pelear con sus votos que son 
muchos. A mí no me importa cuál sea 
la estrategia de mi ex contrincante yo 
estoy sumando y reuniendo con cada 
uno de los diputados federales y loca-
les”, cerró.  AURELIA NAVARRO
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FINANCIADO POR LA UNIÓN EUROPEA y coordinado por 
Sonja Perkic-Krempl y Adriana González Veloz, la investigación 
“Desaparición de Mujeres Adolescentes, Niñas y Niños en el Es-
tado de México y su vínculo con la Explotación Sexual o la Trata 

EL PRIMER MOTIVO

-

-

los deseos de una pareja, generalmente en un estado lejano al 

-

EL SEGUNDO MOTIVO
-

Simplemente, ellas ya no soportan las golpizas y un día deciden 

-

emplean estos delitos para instaurar el terror como delimitante 

LA ALERTA

-
clutadores casi siempre son varones, la mayoría muy jóvenes y 

-

          FERNANDO ALBERTO CRISANTO

�������	
�����������
���	���������
����

Llama SEP a elegir directores y subdirectores del Cobaep

REFORMA ELÉCTRICA NO 
TERMINARÁ EL ROMANCE 
ENTRE LOS PARTIDOS DE 
VA POR MÉXICO

del PAN, y PRD tienen el mismo valor en su 

tema para seguir evaluando los diputados cuál 

coordinadores de la alianza y la intención es 

impulso de energías limpias, y otros temas re-

-

-

-

Primera Comisión de la Permanente, donde se 

-
menten acciones contundentes contra el aco-

  AURELIA NAVARRO

MOVIMIENTO CIUDADANO 
DESTAPA A SUS CANDIDATOS 
PARA TLAHUAPAN, 
MIAHUATLÁN Y TEOTLALCO

-
-
-

petir en los comicios extraordinarios del 6 
de marzo, en los municipios de Santa Rita 

podrán participar en el proceso electoral 
extraordinario, solo Movimiento Ciudadano 

-

-
-

-

Nueva Alianza sí puedan postular candida-

-

Morena, Nueva Alianza, CPP, ES, y Redes 

   
     AURELIA NAVARRO

-
res, la Secretaría de Educación, a través 

de planteles educativos pertenecientes al 

sustentadas por la Unidad del Sistema 
para la Carrera de las Maestras y los 

serán evaluados como parte del proceso 
de selección para el cargo, cuyo propósito 

es regular los procedimientos para otor-
-

prácticas irregulares, así como reconocer 
los conocimientos, aptitudes y capacidad 

-

-

-
rectivos en educación media superior, 

-

-
nido por estudios de posgrado y recono-

-

-
-
-

Los interesados podrán consultar las 

-
 ALMA MÉNDEZ
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ÁGUILAS EN 
PELIGRO DE 
EXTINCIÓN 

convierten en refugio 
zona de exclusión 

de Chernóbil

La zona de exclusión de Chernóbil se ha 
convertido en un refugio para una rara 
especie de águilas en peligro de extin-
ción. Un estudio publicado en la revista 
Restoration Ecology encontró que, aun-
que el águila moteada estaba completa-
mente extinta en Europa del Este antes 
del desastre nuclear de 1986, ahora ha 
colonizado la zona de exclusión.

Según esta investigación, el núme-
ro de ejemplares de águila moteada ha 
aumentado. Después del desastre en 
Chernóbil, Ucrania, un área de aproxima-
damente 1,609 kilómetros cuadrados fue 
acordonada por las autoridades. Durante 
35 años, se ha prohibido el acceso del 
público a esta zona de exclusión. A pe-
sar de la radiación, distintas especies de 
animales raros y en peligro de extinción 
han prosperado en la zona de exclusión 
de Chernóbil. Ello debido a que no hay 
perturbaciones provocadas por los seres 
humanos.

En el más reciente estudio, los inves-
tigadores exploraron el regreso de aves a 
la zona. Asimismo, monitorearon la “re-
población” del área durante un periodo de 
22 años que comenzó 12 años después 
del desastre.

-
do a la repoblación del área, ahora exis-
ten hábitats más húmedos en la zona, lo 
que permite que las águilas crezcan en 
número. Entre 1999 y 2017 encontraron 
que las áreas de humedales y pantanos 
habían “crecido sustancialmente” en 680 

-
to de mejores hábitats para las aves de 
presa. Los bosques también crecieron 14 
por ciento.

En 2019 había cuatro parejas repro-
ductoras de águilas moteadas en el área 
de estudio, y al menos 13 parejas en la 
zona de exclusión. Actualmente, esta 
especie está en peligro de extinción en 
Europa, donde hay menos de 4,500 pare-

jas reproductoras en todo el continente. A 
escala global, está mencionada como una 
especie vulnerable a la extinción.

El autor del estudio, Adham Ashton-
Butt, del Fondo Británico para la 
Ornitología, declaró a Newsweek que 
esta especie de águila en particular es 
rara y que su número disminuye en todo 
el mundo. “Debido a que los humedales 
han sido drenados en toda Europa para 
dedicarlos a la agricultura, esta especie 
se ha perdido”, dijo.

Y añadió: “Caza a muchas espe-
cies que han declinado mucho en toda 
Europa, como las ratas de agua y las aves 
zancudas. Aún existe un reducto relativo 
en los humedales de Bielorrusia, la región 
más intacta de Europa para esta especie, 
pero sigue declinando debido a los cre-
cientes efectos del drenaje histórico, las 
perturbaciones provocadas por nuevos 
caminos, las actividades forestales y el 
cultivo de bayas”.

Además del aumento en el número de 
ejemplares de águila moteada, el equipo 
también ha encontrado que las águilas de 
cola blanca, extintas localmente antes del 
desastre, han establecido una presencia 
en la zona.

“La colonización del águila moteada y 
su continuo crecimiento es uno de los ha-
llazgos más notables de nuestro estudio”, 
escribió el equipo.

“Esta tendencia es opuesta a lo que 
ocurre cuando se degrada un hábitat, y 
muestra la recuperación natural el ecosis-
tema tras un uso humano intensivo antes 
del accidente”, declaró Ashton-Butt.

“Este cambio en el hábitat y en las 

humana y muestra que, al reducir la pre-
sión humana, la naturaleza puede recu-
perarse con poca o ninguna intervención 
por parte de la gente”. 

 N PUBLICADO EN COOPERACIÓN CON NEWS

WEEK / PUBLISHED IN COOPERATION WITH NEWSWEEK

EL ÁGUILA MOTEADA ESTABA 
COMPLETAMENTE EXTINTA EN EUROPA

 DEL ESTE ANTES DEL ACCIDENTE NUCLEAR
 DE CHERNÓBIL DE 1986. AHORA HA 

COLONIZADO EL ÁREA DEL DESASTRE.
ROBYN WHITE / NEWSWEEK INTERNACIONAL POR ROBYN WHITE
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Secuestran a Karen de 14 
años; descendía del volcán 
Citlaltépetl junto con su novio

Tres hombres armados 
bajaron a la menor de la 
cuatrimoto, subiéndola a la 
fuerza a un vehículo

-
-

-

-

 REDACCIÓN

HALLAN CADÁVER DE 
JOVEN EN HUEJOTZINGO; 
SU FAMILIA LLEVABA 
DÍAS SIN SABER DE ÉL

El joven de 19 años fue encontrado 
sin vida al interior de su domicilio 
y tenía heridas de arma de fuego y 
huellas de violencia

-

-

-

 CAROLINA GALINDO

EN INTENTO DE ASALTO, 
MATAN A DUEÑO DE 
TIENDITA EN TEXMELUCAN

-

-

-

-
 CAROLINA GALINDO

José Arnulfo N se le detuvo en 
posesión de 105 dosis de cristal 
y marihuana, así como de un 
arma de fuego

-

-

-

-

-
-

-
-

-
-

TRAS CATEO EN ATLIXCO, FISCALÍA DETIENE A 
NARCOMENUDISTA CON 105 DOSIS DE DROGA

-
-

-

 REDACCIÓN
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SIN PERCANCES, 
CHALCHICOMULA 
DE SESMA REALIZA 
ELECCIONES EN 
JUNTAS AUXILIARES

Los ganadores fueron: José 
Juan González Águila para 
Techachalco; Darío Hernández 
para La Gloria y Edgar Jesús 
Jiménez para San Francisco 
Cuautlancingo
   

Chalchicomula de Sesma, Pue- Sin per-
cances se realizaron las votaciones en 
las tres juntas auxiliares pertenecien-
tes a Chalchicomula de Sesma, como 
Santa María Techachalco, San Francisco 
Cuautlancingo y la junta auxiliar de La 
Gloria.

Los resultados fueron los siguientes:
José Juan González Águila, presidente 
de Santa María Techachalco.
Darío Hernández, presidente de la junta 
auxiliar de La Gloria.
Edgar Jesús Jiménez Guarneros, 
presidente auxiliar de San Francisco 
Cuautlancingo.

 LUZ MARIA ZAYAS

ASESINAN A HOMBRE CUANDO VIAJABA EN SU 
VEHÍCULO EN LA FEDERAL XALAPA-ACATZINGO

Los servicios de emergencia 
llegaron al lugar para brindarle 
los primeros auxilios, pero ya 
nada pudieron hacer al no 
contar con signos vitales

Felipe Ángeles, Puebla. Este domingo 

un hombre perdió la vida a consecuen-
cia de heridas provocada por arma de 
fuego, al circular en su camioneta sobre 
la carretera Federal Xalapa -Acatzingo, 
en donde fue a través de una llamada 
anónima al 911, dando a conocer que 
se encontraba un hombre a nivel del 
piso a un costado de una camioneta 
marca pick up de color negro.

Al lugar acudieron Policía Municipal, 

Policía Estatal y Guardia Nacional, así 
también servicio de emergencia y a 
brindarle los primeros auxilios pero ya 
nada pudieron hacer, al no contar con 
signos vitales.

Posteriormente se acordonó la zona 
para hacer el levantamiento del cuerpo 
y trasladarlo al Semefo para continuar 
con los trámites correspondientes. 

       LUZ MARIA ZAYAS

Asesinan al presidente auxiliar 
electo de Xopanapan, Huauchinango

Después de haber 
celebrado la victoria, fue 
sacado por la fuerza de 
su casa para después ser 
hallado muerto en una 
cuneta

HUAUCHINANGO. PUE. Sobre el camino  
Xopanapan a Tepehuaquila, a la entrada 
del paraje conocido como “El callejón”, 
fue encontrado el cuerpo de una persona 
de sexo masculino, dentro de una cuneta 
sin vida, el cual presentaba lesiones en la 
cabeza, que al parecer fueron causadas 

por un arma corta.
La persona que fue hallada en el lu-

gar antes citado respondía al nombre 
de Mariano Gregorio G. de 63 años, 
quien tuvo su domicilio en la pobla-
ción de Xopanapan del Municipio de 
Huauchinango, el cual fue reconocido por 
su hijo Julio «N» de 41 años de edad.

El ahora occiso, había sido electo 
como Presidente Auxiliar de Xopanapan, 
de acuerdo a usos y costumbres, y tras de 
obtener el triunfo, se retiró a su domicilio, 
de donde trascendió que fue sacado a la 
fuerza por sujetos desconocidos, y más 
tarde fue hallado sin vida.

Como primer respondiente, fue la po-

licía Municipal de Huauchinango, que 
se presentó en el lugar del hallazgo, los 
cuales acordonaron el área donde se co-
metió el artero asesinato en contra del 
Presidente Auxiliar Electo por la Población 
de Xopanapan, dando aviso al personal de 
la Fiscalía General de Estado (FGE), los 
cuales arribaron al punto, junto con peri-
tos, que llevaron  a cabo las diligencias y 
el levantamiento  cadáver del Presidente 
Auxiliar Electo Mariano Gregorio, el cual fue 

para que le practicaran la necropsia de Ley, 
iniciando el Fiscal Investigador CDI/NUAT-
FGEP-CDR/FIR/HUAUCHI-1/000896/2022. 

 ADÁN GONZÁLEZ
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ARTURO ANGEL
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LOS DATOS BANCARIOS

-
-

LA “EXONERACIÓN” DE 
MÉXICO A ODEBRECHT

-
-

-

-

-

-

-

LAS CONFESIONES DE ODEBRECHT
-

-

-
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-
-
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AUNQUE LA 
FISCALÍA PUBLICÓ 

LOS PRIMEROS 
CINCO TOMOS DEL 

EXPEDIENTE DE 
ODEBRECHT, OCULTÓ 

TODOS LOS DATOS 
RELACIONADOS CON 

DECLARACIONES, 
PERITAJES Y, 
EN GENERAL, 
CUALQUIER 

RESULTADO DE LA 
INDAGATORIA.

¿Qué ocultó la FGR ¿Qué ocultó la FGR 
en el expediente en el expediente 

público de Odebrecht?: público de Odebrecht?: 
Exoneraciones, Exoneraciones, 

pagos y hasta notas pagos y hasta notas 
periodísticasperiodísticas

sus ingresos como servidor público prin-
cipalmente,  y las transferencias de una 
parte importante de los recursos a otras 
cuentas o su salida a través de cheques.

En las fojas 162 a 182 del Tomo V, 
también testadas por completo, se en-
cuentran los comprobantes de las trans-
ferencias realizadas a las cuentas en ban-
cos suizos de las compañías fachada Latin 
American SA y Zecapan SA, ambas recep-
toras de los presuntos sobornos pagados 
a Emilio Lozoya.

En las fojas 298 a 300 están ocultos 
los comprobantes de las transferencias a 
la empresa Blunderbuss, otra compañía 
fachada pero constituida en Veracruz, y 
que estaría implicada en la trama de so-
bornos relacionados con ese estado y con 
el gobierno de Javier Duarte de Ochoa.

Mientras que en la foja 667 la FGR 
ocultó los datos entregados por Suiza en 

Gilda Susana Austin Lozoya son los bene-

a nombre de las empresas Latin American 
y Tochos Holding LTD.

En el Tomo V la Fiscalía testó caso 40 
páginas consecutivas que corresponden a 
los estados de cuenta bancarios de Luis 
Weyll, exdirector de Odebrecht, y en los 
que se aprecian múltiples pagos con su 
tarjeta American Express en restaurantes, 
licorerías, hoteles, entre otros.

LOS 138 VUELOS DE LOZOYA 
En los tomos publicados en su página de 
internet la FGR también testó por com-
pleto los datos entregados por el Instituto 
Nacional de Migración (INM) sobre los in-
gresos y salidas del país del exdirector de 
Pemex y de los directivos de Odebrecht.

Por ejemplo, la información oculta en 
las fojas 692 a 695 del Tomo V corres-
ponde al informe del INM que muestra 
que, entre 2010 y 2017, Emilio Lozoya 
registro 138 ingresos y salidas del país 
vía aérea a través de aerolíneas como 
Aeroméxico, Delta, Continental, American 
Airlines, United, Iberia, Lufhtansa, Latam, 
British Airlines, Air France, entre otras, y 
también en aeronaves privadas. El último 
registro corresponde a su salida del país 
el 1 de septiembre de 2017, dos sema-
nas después de que la PGR cambiara su 
situación legal de testigo a imputado en 
el caso.

En el tomo IV la Fiscalía también testó 
las fojas 626 a 628 que corresponden a 
los ingresos y salidas del país del empre-
sario Marcelo Bahía Odebrecht, máximo 
dirigente de la constructora, quien entre 
2010 y 2015 viajó en nueve ocasiones a 
nuestro país. El INM también aportó da-
tos de los viajes de Luis Alberto Weyll, 
quien fungió como director de Odebrecht 
en México, y quien registró más de 80 
vueltos entre 2010 y 2017.

EMPRESAS, PERSONAS 
Y DIRECCIONES
La FGR decidió ocultar los nombres de 
todas las personas, incluidos imputados, 
testigos, funcionarios, etcétera, que apa-
recen en el expediente. También ocultó 

decidió testar los nombres de institucio-
nes y sus direcciones físicas, pese a que 
se trata de información que la ley de 
transparencia considera como informa-
ción pública.

Por ejemplo, desde el tomo 1 se ocul-
ta el nombre de Silvia Nathalie García 

-
peta de investigación al menos durante 
ese primer año del caso. También se cu-
bre en múltiples ocasiones la identidad 
y cargo de José Manuel Merino Madrid, 
director General de Procedimientos 
Internacionales de la PGR y responsable 
de solicitar todas las asistencias de cola-
boración a otros países. A ellos se suman 
los nombres y cargos de múltiples policías 
y peritos que en diversos momentos in-
tervienen en el caso.

La Fiscalía también decidió cubrir car-
gos e identidades de servidores públi-
cos de otras dependencias como los de 
Araceli Cortes Hernández, la apoderada 
legal de Petróleos Mexicanos en aquel 
momento; los de varios funcionarios de 
Pemex que participan en los contratos 
(y que previamente ya se habían dado a 
conocer por orden del INAI); y los de di-
rectivos del INAI o de la Secretaría de la 
Función Pública.

Veracruz envió al Congreso estatal para 
solicitar que se aprobara un proyecto 

-
go del gobernador Javier Duarte.

Incluso, a lo largo del expediente se 
encuentran testadas las direcciones de di-

aunque no contengan nombres de pila. Por 
ejemplo, en la foja 9 dele Tomo IV que co-

perito, se oculta que la leyenda “Director 
General de Servicios Periciales de la PGR” y 
también la dirección del sitio donde se tiene 
que presentar el perito que es Paseo de la 

sede de la dependencia.

En los cinco tomos publicados la FGR 
también decidió ocultar todos los nom-
bres de las empresas que se mencionan, 

Braskem. Incluso en las fojas 781 a 783 

donde la constructora brasileña ofrece a 
México su colaboración, la FGR decidió 
testar hasta los logos de la constructora 

A ello se suman el testado que se hizo 
de los nombres de todas las compañías 
fantasma implicadas en el caso y los nom-
bres de los funcionarios de la constructo-
ra brasileña.

Y HASTA NOTAS Y CONFERENCIAS 
DE PRENSA
En los tomos publicados por la FGR hay 
decenas de páginas cubiertas totalmen-
te de negro que no corresponden a in-
formación recabada en investigaciones. 
La comparación con los tomos sin testar 

-
dad, de capturas de múltiples notas pe-
riodísticas.

Por ejemplo, las fojas 90 a 96 del 
Tomo IV (testadas en la versión pública) 
corresponden a un reportaje publicado 
por Mexicanos contra la Corrupción y la 
Impunidad relacionado con los presuntos 
sobornos que Odebrecht repartió a fun-
cionarios locales en Michoacán, y sobre el 
uso de empresas fantasma.

Los mismo ocurre con 55 páginas 
testadas – de las fojas 389 a 444 – que 
corresponden a notas publicadas en me-
dios como Proceso, El Universal, Animal 
Político, Quinto Elemento, Aristegui 
Noticias, entre otros, así como a colum-
nas publicadas como la del periodista 
Salvador García Soto. En dichos artículos 

de la constructora brasileña a la campaña 
de Peña Nieto.

Incluso, y mas delante en ese mismo 
tomo, la FGR también ocultó varias pá-
ginas que corresponden a la cobertura 
de Televisa sobre la conferencia que dio 
Lozoya tras rendir una declaración, y la 
transcripción de todo lo que comentó.




